

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 129 (2008)
Heft: 4

Vorwort: Éditorial
Autor: Aubry, Rose

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Sommes-nous prêts à nous investir pour nos abeilles et notre environnement?

Mme Brigitta Gadient nous a offert une motion vouée à l'abeille. Cette motion a abouti positivement l'an passé, après de longues hésitations dans les rangs politiques. De ce fait l'abeille a acquis ses lettres de noblesse en entrant définitivement dans la Constitution comme «animal de rente».

Les groupes «abeilles» ont fait du bon travail dans leurs séances avec l'OFAG. Espérons que les générations futures sauront apprécier la juste valeur du travail accompli.

A nous, apiculteurs, acteurs principaux, de prendre maintenant nos responsabilités pour mener à bien cette collaboration et continuer de fixer les priorités.

Le souci de tous les apiculteurs est de savoir ce qu'ils vont trouver dans leurs ruches au moment de la visite de printemps, nul n'est à l'abri d'une mauvaise surprise.

Ce qui est inquiétant, c'est que même nos chercheurs du Liebefeld n'ont pas de réponse toute faite à toutes nos questions de disparitions d'abeilles.

Ainsi va la vie, nous ne maîtrisons pas grand-chose ou même rien du tout.

La grand-messe a été dite à Grangeneuve, elle fait partie des souvenirs. Pas d'éclats, pas de grandes décisions, des débats traditionnels qui nous satisfont ou qui nous laissent sur sa faim...

Des retrouvailles empreintes de beaucoup de sympathie, de convivialité et fraternité.

MERCI et BRAVO à toute l'équipe fribourgeoise de Michel Curty pour l'organisation parfaite de ce congrès.

Grangeneuve est une institution très importante et connue par sa renommée loin à la ronde. Dommage qu'elle soit aussi mal indiquée sur les panneaux routiers suivant d'où on vient. Un ami belge l'a appris à ses dépens. Il est malheureusement arrivé après l'assemblée et même après la conférence de J.-D. Charrière. Il s'agit de Marc Plainchamp, trésorier de l'Union Royale des Ruchers Wallons (URRW), abonné fidèle et correspondant qui me fournit de temps en temps de beaux articles sur des végétaux. Le dernier figure dans la revue de nov./déc. et traite le Sumac ou Rhus. J'ai eu le plaisir de fraterniser avec lui et son épouse durant le repas, mais je regrette qu'il n'ait pas eu l'occasion d'assister à nos débats.

L'aventure apicole 2008 va démarrer sous peu, laissons-nous surprendre par les capacités de nos protégées, sachons être là pour elles et attentifs à leurs besoins en bons protecteurs.

Bonne lecture et cordiales salutations

Votre butineuse: **Rose Aubry**

L'adresse de votre rédactrice est: **Rue du Collège 55, 2300 La Chaux-de-Fonds**
Adressez s.v.p. votre courrier électronique uniquement à: Revue.SAR@freesurf.ch

Couleurs de marquage
des reines

